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2 Entrega Presidente Estatal
Se convocó a reunió al Lic. Alejandro Jiménez para realizar la entrega de actividades a nuestro presidente 
entrante el LAE. Raúl Grajeda, donde se tocaron temas de suma trascendencia para nuestra cámara.

8 Reunión SIDURT
Se convocó a reunión por parte de la SIDURT para seguimiento a la mesa de trabajo sobre el Plan Estatal de 
Vivienda para este 2023, donde participaron diversos socios CANADEVI, así como nuestro presidente 
estatal el LAE. Raúl Grajeda, por parte de la SIDURT nos acompañó la Arq. Mayra Lazcano y el Subsecretario 
Arq. Porfirio Vargas.

28 Reunión INFONAVIT
Reunión en las oficinas del Infonavit, estando presente la Delegada de dicha institución Lic. Ana Lizeth Gómez, 
el Lic. Ernesto Villa del área de crédito y el Lic. Cosme Frías; por parte de nuestra cámara asistieron nuestro 
presidente estatal, Lic. Raúl Grajeda Cerón y la Ing. Marisa Cuadros, para ver los temas relacionados a las 
ferias de vivienda próximas a realizarse. Además se habló tobre el tema del compromiso que se tiene con el 
gobierno del estado relacionado al Plan Estatal de Vivienda; comentando así la delegada, que sería importante 
tener a un responsable para seguimiento, además de sumar al sector privado al programa, a lo que nuestro 
presidente comentó que se solicitará una reunión con el objetivo de que se vuelvan a conformar las mesas 
donde se encuentren todos los entes involucrados para dar cumplimiento a dicho plan.

1 Presentación del CCE y Proyecto de Movilidad
Fuimos invitados a la presentación del proyecto de movilidad en el Blvd. Agua caliente, donde participó el CCE 
en coordinación con el director del IMOS el Arq. Jorge Gutiérrez. En dicho evento fuimos representados por 
nuestro presidente de Tijuana, el Arq. Xavier Ibarra. 

1 Toma de Protesta ASAI
Fuimos invitados a la toma de protesta de ASAI donde se dio a conocer la nueva presidenta Lic. Tania Nelly 
Cervantes, nos representó nuestro presidente, el Arq. Xavier Ibarra.

3 Reunión Interna Personal CANADEVI
Se convocó a reunión a todo el personal de nuestra cámara con la finalidad de dar a conocer las metas de 
ingresos que se tienen para este 2023, contando con la participación de las gerentes de cada ciudad. 

9 Reunión Sindicato de Burócratas de BC
Fuimos invitados a participar en la reunión con los representantes de la comisión de vivienda del Sindicato de 
Burócratas del Estado de Baja California, donde fuimos representados por nuestro presidente, el Arq. Xavier 
Ibarra. 

14 Perspectivas Económicas 2023
Fuimos invitados a participar en la plática informativa denominada Perspectivas económicas 2023, impartida 
por el Dr. Alejandro Dieck, donde participo nuestro presidente de Tijuana el Arq. Xavier Ibarra.  

15 Mejora Regulatoria H. Ayuntamiento Tijuana
Fuimos invitados a participar en la 5° sesión ordinaria del Consejo Municipal de Mejora Regulatoria del H. 
Ayuntamiento de Tijuana, donde fuimos representados por nuestro presidente de Tijuana el Arq. Xavier Ibarra. 

23 Inauguración del Corredor SITT Binacional (TJ-SD)
Se lleva acabo la inauguración de la ruta binacional Tijuana-San Diego SITT por la alcaldesa Montserrat Caba-
llero Ramírez y el director de la paramunicipal Alejandro Mungaray Moctezuma, donde fuimos partícipes de 
dicho evento, representados por nuestra vicepresidenta de Tijuana la C.P. Yolanda Arroyo. 

8 Reunión de Socios CANADEVI Ensenada con Presidente Estatal CANADEVI
Se desarrolló la primera reunión de socios Canadevi, donde nos acompañó el presidente estatal el Lic. Raúl 
Grajeda Cerón. El presidente de Ensenada, presentó el plan de acción y las mesas de trabajo a desarrollar. El 
presidente estatal desatacó que es importante para el, asistir a las reuniones a las cuales se le convoquen en 
Ensenada así como la participación de las delegaciones para el fortalecimiento del sector de manera estatal.

10 Reunión Colegio de Arquitectos de Ensenada
Se sostuvo una reunión con la Arq. Yollintzin Castañeda Salazar, presidenta de dicho Colegio, para establecer 
alianzas de colaboración con el colegio y Canadevi. Se habló de la firma de un convenio de colaboración, el cual 
se desarrollará y presentará a firma durante el mes de abril.

14 Mesa de Trabajo CFE
Se revisaron los temas y problemáticas que impactan en la realización del Plan Estatal de Vivienda.                 
Tales como: Tiempos de respuesta de los trámites, los cuales son impredecibles, no se cumplen las fechas 
compromisos de liberación del trámite. Y falta de seguimiento a los trámites ingresados. Claridad en las bases 
de diseño, para vivienda de interés social. Apego a las bases de diseño con el “Plan de Estatal de Vivienda”.
Identificar correctamente las distintas zonas climáticas del Estado de B.C. 

16 Sesión Ordinaria Mensual del Colegio de Ingenieros Civiles de Ensenada
Se realizó la invitación especial al Ing. Martín Zavala, para participar en el desayuno con los miembros del 
CICE, de tal manera que se presentaron las principales líneas de trabajo de Canadevi para fortalecer al sector 
de la vivienda en Ensenada, y la importancia del trabajo en conjunto con los colegios y organismos, para lograr 
las metas de interés común del sector.

27 Reunión Delegada RPPC
Nuestro presidente, el Ing. Martín Zavala García y la Delegada del RPPC en Ensenada, se reunieron con la 
finalidad de platicar sobre los lineamientos del Plan Estatal de Vivienda, y los beneficios de los desarrolladores 
que están dentro del programa. La Lic. Mariné Duarte presentó al encargado de la tramitología de este progra-
ma, quien brindará atención a los desarrolladores dentro del RPPC.

30 Sesión Ordinaria Consejo del Desarrollo Económico de Ensenada A.C.
En la reunión se llevaron a cabo las elecciones del Presidente del CODEEN, donde el Ing. Héctor Contreras 
fue reelecto como Presidente Ejecutivo del organismo. Asimismo, se acordó, dar seguimiento a la publicación 
del PMDU y PDUCPE invitando a los integrantes de la comisión de desarrollo urbano del Cabildo, para que 
sean revisados los documentos, antes de que salgan a consulta pública, con el acompañamiento del IMIP.

21 Sesión Ordinaria CCE
Precedida por el Arq. Luis Manuel Elizondo, presidente del CCE Mexicali, donde siguiendo el plan de trabajo, 
se vieron avances de las comisiones asignadas en la asamblea pasada; también se presentó el informe finan

-

ciero y lo relacionado a cuotas de socios del consejo. 

28 Mesa de Unidad de Visión
Realizada en la Sala Paccar de CETYS Universidad,se sostuvo la Mesa de Unidad de Visión con el objetivo de 
ver temas relacionados al Bloque Ciudadano de Mexicalenses. Se contó con la presencia de la presidenta 
municipal así como algunas entidades gubernamentales, sector privado y miembros del CCE. En dicha 
reunión, se vio la presentación del Plan Estratégico del Comité Ciudadano de Seguridad Pública de Mexicali 
y temas en general.

30 Sesión Extraordinaria Consejo Consultivo IMIP
Llevada a cabo en la casa de la cultura y convocada por dicho organismo, se llevó a cabo dicha sesión en la que 
también se presentó para aprobación la propuesta de la presidenta del consejo consultivo para la ratificación 
del Director General del IMIP, que como resultado por unanimidad, se ratifica al Arq. Ramón Ramsés 
Romero para que siga en el cargo durante el periodo 2023-2026.

13 Reunión Ordinaria CCEE
Se tuvo como invitado especial al Lic. Rubén Alfredo Maximiliano Ramos Jiménez, Fiscal Regional en Ense-
nada, quien nos compartió información sobre el nuevo “Sistema de Denuncia Digital”, haciendo la solicitud de 
fomentar la cultura de la denuncia en nuestra ciudad.
Por parte del Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada, se externó las inquietudes por los métodos de 
denuncia y las preocupaciones que tiene los ciudadanos, motivo por los cuales evitan realizar dichas denuncias, 
por lo que se generó el compromiso de atención directa ante fiscalía para evaluar su situación.

27 Reunión de Trabajo del CCEE
Asistieron como invitados, el Ing. Arturo Espinoza Jaramillo Secretario de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial, Arq. 
Porfirio Vargas Santiago, Subsecretario de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial, también al Delegado de la SIDURT en 
Ensenada Ing. Fernando Tinajero Villavicencio.  Dentro de los temas presentados por nuestros invitados, están:

Por parte del sector empresarial se hizo mención de la situación precaria que vive la ciudad en cuestión de vialidades que urgentemente necesitan reparación, 
de igual manera se externó el compromiso de seguir trabajando juntos por el bien de la ciudad y del estado.

• Programa de Inversión Ensenada - San Quintín
• 20 Obras Viales
• 2 Edificación
• Nodo vial “El Sauzal”
• Ruta Alterna Tijuana - Ensenada

2 Reunión Interna Canadevi
Se llevó a cabo reunión con expresidente de CANADEVI Mexicali, el Lic. Alejandro Adame Almonte, para la entrega de pendientes de nuestra 
cámra en la ciudad.

16 Obras de Infraestructura Urbana
Evento del gobierno en las instalaciones de la CMIC, referente al programa de participación privada en Obras de Infraestructura Urbana estando

 

presente algunas personalidades como el director de obras públicas el Ing. Alberto Ibarra, el coordinador de fomento económico del ayunta

-

miento Ing. Víctor Hugo Delgado, el presidente de la CMIC el Ing. Gibrán Padilla, el presidente de la CANADEVI el Lic. Raúl Grajeda Cerón 
así como algunos miembros de INDEX Mexicali. 

17 Sesión Ordinaria Subcomité de Planeación y Movilidad Urbana
En dicha sesión se presentó el avance del programa pra someterse a votación y aprobación. Estuvieron presentes directivos de distintas áreas de 
gobierno, presidentes de cámaras, colegios de arquitectos e ingenieros y asociaciones civiles quienes forman parte del subcomité.

22 Sesión Ordinaria Consejo Consultivo IMIP
El Lic. Raúl Grajeda Cerón representó a nuestra cámara en dicha sesión, mismo que forma parte del consejo consultivo del IMIP, organismo 
público descentralizado del municipio de Mexicali. Siguiendo el orden del día, se presentó el cuarto informe de avance de gestión financiera y 
cuenta pública del ejercicio 2022, donde se fió la gestión financiera y presupuestal, el avance físico y programático (POA)  así como asuntos 
generales.

31 Reunión Consejo Coordinador Empresarial
Con la presencia de la gobernadora Lic. Marina del Pilar, quien externó que conoce la problemática de las carencias del estado y que cree que es 
posible, trabajando de la mano todos los involucrados (sector empresarial, gobierno y municipio), se lleven a cabo cambios relevantes en la 
ciudad. Actualmente se están trabajando problemas con mayor prioridad y se están buscando los recursos necesarios para atender todas las 
necesidades. Invitó también los involucrados a seguir impulsando la economía para tener un estado exitoso, comentando que nuestro estado, 
como frontera, tiene el tercer lugar de desempeño.

15 Reunión CFE
Reunión de seguimiento con CFE, estando presentes el superintendente Erwin Cárdenas y el Ing. Luis Hernández del departamento de planea

-

ción por parte de dicha dependencia, así como nuestro presidente estatal, Lic. Raúl Grajeda Cerón y algunos socios Canadevi (EEBC, Ruba, 
EXE, ACXSA, AriaLife, HOGME, IDU, CADENA así como personal técnico de proveedores eléctricos de nuestra cámara). Se retomó el 
tema de los cambios que se dieron en las nuevas bases de diseño únicas para los proyectos de nuevos desarrollos habitacionales. Además, de

escuchar por parte del superintendente sobre si se podrán hacer algunos cambio y/o prórrogas para la implementación de las nuevas bases de diseño; de lo 
cual, no hubo una respuesta positiva a las peticiones de los agremiados, motivo por el que se solicitará en otra instancia el apoyo para solicitar prórroga o la 
modificación de las bases de diseño.

21 Subcomité del Sector Turístico
Fuimos invitados a participar en la primera sesión ordinaria del Subcomité del Sector Turístico, donde nos representó nuestro presidente estatal, 
LAE, Raúl Grajeda.

22 Subcomité Estatal de Energía
Fuimos invitados a participar en el Subcomité Estatal de Energía coordinado por el Secretario de Economía del estado el C.P. Kurt Ignacio 
Honold Morales, donde fuimos representados por nuestro presidente estatal, el LAE. Raúl Grajeda.

Vargas Santiago, Subsecretario de Reordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, fue invitado a dicha reunión en la que dio una breve explicaciónreferente 
al Plan Estatal de Vivienda para el periodo 2022-2027, así como el modo de operatividad que conlleva para cada municipio asignando así al personal adecuado

 

para cada área o dependencia de gobierno ivolucrada; para que este plan se dé efectivamente, tiene que darse prioridad al cumplimiento del a meta proyectada

 

en este gobierno, mismo que ya está llevando a cabo la revisión y recepción de proyectos en los distintos municipios del estado. Comentando también que 
el objetivo general de este plan es: Mejorar las condiciones de cobertura y acceso a la vivienda social, optimizar la producción de vivienda a partir de un modelo 
de planeación integral asequible y sostenible, considerar el desarrollo de vivienda como un elemento fundamental en el ordenamiento territorial, establecer meca

-

nismos de coordinación interinstitucional con el gobierno federal, ayuntamientos, sector privado y social, realizar 100mil acciones de vivienda durante la presente 
administración estatal. Comentando así el presidente de nuestra cámara, que está en la mejor disposición en conjunto con los presidentes de cada municipio 
a dar cumplimieto a este proyecto para el beneficio de nuestro estado.

7 Reunión CCE
CANADEVI por parte de nuestro presidente Arq. Xavier Ibarra, en conjunto con el Lic. Braulio Pérez, presentaron la ley de desarrollo urbano 
estatal y sus avances.

15 Reunión CDT
Fuimos invitados a participar, en nombre de la Lic. Maricarmen Castellanos, Líder de Eje Urbano de CDT, a la reunión de Análisis de Plan Estatal 
de Vivienda, donde nos representó nuestro presidente estatal, el LAE. Raúl Grajeda.

16 Sesión CCE
Fuimos invitados a la Sesión de Consejo, del CCE, en la cual estuvo como invitado el Gral. Brigadier D.E.M. Leopoldo Tizoc Aguilar Durán, 
Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana del Estado de B.C., donde fuimos representados por nuestro presidente, el Arq. Xavier Ibarra. 

24 Reunión Consejo Directivo CANADEVI
Miembros del consejo, presidentes, vicepresidentes de cada 
municipio así como algunos socios agremiados de la ciudad 
de Mexicali, se reunieron en esta sesión, dirigida por nuestro 
presidente estatal, LAE. Raúl Grajeda Cerón, en la que se 
vieron las actividades de febrero y marzo de los 3 municipios, 
de los cuales cada presidente expuso los temas tratados ante 
los distintos organismos gubernamentales. El Arq. Porfirio 

31 Mesa de Trabajo CCE - Gobernadora
Fuimos invitados a participar en la mesa de trabajo del CCE 
para proyectos de impacto en nuestro estado en colaboración 
con la Gobernadora, buscando dar a conocer las necesidades 
por las cuales pasa el sector, donde asistió nuestro presidente 
estatal, LAE. Raúl Grajeda Cerón.

-

4 Un día por Tijuana
CANADEVI se suma a esta gran iniciativa “Un día por Tijuana” propuesta por nuestra alcaldesa Montserrat Caballero, el secretario de Gobierno Lic. Miguel 
Ángel Bujanda y la Secretaria de Desarrollo Territorial, Urbano y Ambiental representada por el Arq. Juan Enrique Bautista; que tiene como finalidad coordinar 
una jornada de limpieza y bacheo en nuestra ciudad.

16 Reunión DAU - DOIUM - CANADEVI
Se convocó a reunión por parte de la CANADEVI a las instituciones de gobierno (DAU – DOIUM) con la finalidad de integrar a nuestras reuniones y mesas 
de trabajo a DOIUM ya que hay trámites pendientes que se están pausando debido a que en dicha dependencia no se llevan mesas de trabajo para el avance 
de los mismos; sin embargo, se mencionó la colaboración a la que se le dará seguimiento en las mesas de trabajo con asuntos específicos para verificación de 
su estatus. Participaron diversos desarrolladores de nuestra cámara, así como personal de gestoría. 

29 Toma de Compromiso CCE
Fuimos invitados a la Toma de Compromiso por parte del nuevo presidente del CCE el C. Carlos Jaramillo Silva, donde asistió el Consejo Directivo de la la 
cámara.

29 Reunión IMIP - CDEM - CANADEVI
Con la presencia del Arq. Ramón Ramsés Romero, director de IMIP; Lic. René Acuña, director del 
CDEM y el Lic. Raúl Grajeda Cerón,  presidente estatal de nuestra cámara, se sostuvo dicha reunión con 
el objetivo de estar en sintonía para sumar esfuerzos y tomar las medidas de acción necesarias para que se 
logre el Plan Estatal de Vivienda coincidiendo también en que se requiere dar seguimiento a las mesas de 
trabajo donde los involucrados en la tramitología para otorgar permisos estén enterados y se pueda dar 
pronta respuesta a cada solicitud.        

14 Aniversario Mexicali
Se llevó a cabo un evento para celebrar 120° aniversario de Mexicali en las instalaciones del Teatro Salvador Caldera en la Casa de la Cultura de 
esta ciudad. Se realizó guardia de honor para recordar a los pioneros de Mexicali, estando presente la presidenta municipal Norma Alicia Busta-
mante, la Gobernadora Marina del Pilar, el rector de la UABC Luis Enrique Palafox Maestre. También asistieron presidentes de colegios y 
directores de las distintas áreas de gobierno para  estar presentes en dicha celebración.    

30 Presentación CADENA - Torre Cachanilla
Se invitó a nuestro presidente estatal de la CANADEVI, el 
Lic. Raúl Grajeda Cerón, así como a distintas personalidades 
de gobierno y sector empresarial, para dar la presentación 
de la Torre Cachanilla desarrollo de inmobiliaria CADENA, 
unos de los socios agremiados a nuestra cámara. Se llevó a 
cabo un tour virtual del proyecto y se dieron a conocer las 
instalaciones en un recorrido por las mismas, terminando en 
un ambigú para los invitados.  

7 Seguros de Calidad
Fuimos invitados a participar en la plática informativa          
denominada SEGUROS DE CALIDAD, emitido por la 
CANADEVI NACIONAL, con el objetivo de informar 
sobre los beneficios que se tienen y lo que incluyen las 
nuevas disposiciones oficiales, donde participo todo el 
personal de CANADEVI BC.


